

ATA N.º10 DA SESSÃO DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE CACIA

Sessão ordinária de 14 de junho de 2023

---- Ao décimo quarto dia do mês de junho do ano dois mil e vinte e três reuniu no edifício sede da Junta de Freguesia da Vila de Cacia, do Município de Aveiro, a Assembleia de Freguesia, em sessão ordinária, presidida por Carlos de Azevedo Teixeira na qualidade de Presidente da Assembleia de Freguesia e secretariado por Cátia Moreira, na qualidade de 2ª Secretária da Mesa.-----

---- Presentes ainda os seguintes membros da Assembleia: pela Coligação "Aliança por Aveiro": André Miguel Pires Pereira, João Maia, Marisa Coutinho, Pedro Ventura em substituição do vogal Joana Madureira, Sónia Gomes, Isabel Vieira em substituição da vogal Alice Silva, Andreia Vilar, Carla Salgado em substituição da vogal Ermelinda Teixeira; pela Coligação "Viva Aveiro": Sónia Pião, Fernando Arteiro em substituição do vogal Henrique Silva, Sandra Moreto.-----

---- Em representação da Junta de Freguesia estiveram presentes: O Presidente, Nelson Alexandre Dias dos Santos, o secretário João Bastos Figueiredo, a tesoureira Isabel Ramos, a vogal Liliana Afonso e o vogal Gonçalo Vieira.-----

---- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu sequência à Ordem do dia constante da convocatória para esta sessão extraordinária, cujos pontos se transcrevem:-----

---- Ponto um – Apreciação e votação da ata da Assembleia anterior.-----

---- Ponto dois – Período antes da ordem do dia.-----

---- Ponto três – Apreciação da informação escrita do senhor Presidente da Junta de Freguesia acerca da atividade e situação financeira da freguesia, nos termos da alínea e), do nº2, do artigo 9º, da Lei nº75/2013, de 12 de setembro.-----

---- Ponto quatro – Apreciação e votação do contrato parceria com a Conferência Vicentina São Vicente Paulo de Cacia.-----

---- PONTO UM – APRECIACÃO E VOTAÇÃO DAS ATAS DAS ASSEMBLEIAS ANTERIORES.-----

---- Tendo sido enviado a todos os membros da Assembleia de Freguesia referente à sessão ordinária de 20 de abril de 2023 o Presidente da Assembleia de Freguesia submeteu à votação o referido documento, tendo sido aprovado com oito (8) votos a favor, zero (0) abstenções e zero (0) votos contra.-----

---PONTO DOIS – PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA-----

---- O Presidente da Assembleia de Freguesia declarou aberto o período de inscrições para o momento de intervenção do público.-----

---- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra ao senhor Victor Carvalho.-----

---- O senhor Victor Carvalho pediu ao Presidente do Executivo para marcar um dia para fazer uma visita às obras, para analisar o que pode ser alterado. Pediu para ficar registado que já tinha falado com o senhor Presidente da Câmara e com o Presidente da Junta de Freguesia e que nada foi alterado. Questionou como era possível destruírem quase todas as ruas sem acabarem nenhuma. Afirmou ser uma falta de respeito para com os habitantes pois são

obrigados a andar por cima de tudo. Questionou o Presidente do Executivo de qual a razão, no lado em que não é possível construir, arrancaram as árvores todas, e no lado das habitações quererem colocar as árvores e esquecerem-se dos passeios para as pessoas. Referiu que o que estão a fazer na Rua João Nunes da Silva é uma vergonha, aconselhou o Presidente do Executivo a lá passar e ver a vergonha que o empreiteiro esta a fazer com a autorização do executivo. Referiu que na Fonte do Olho foi rodada a tampa do poço e que está a cair lixo para dentro, afirmou que a tentou colocar no sitio, mas não conseguiu por ser muito pesada. Em relação ao empreiteiro que está a fazer as obras na Cacia Nova afirmou que este não deve ser tão mau como o senhor Presidente diz pois nesse dia andou a limpar o parque de estacionamento junto da Praça, a não ser que este também pertença às obras. Pediu ao Presidente da Junta para explicar o porquê dos camiões, que andam a transportar o aterro para Vilarinho, passarem na Cacia Nova quando não é permitido e ainda por cima com as valas das obras, quando eles passam as casas estremeçam todas, e oferecendo - se para mostrar ao Presidente a vergonha que é os camiões a passar por cima das valas todos os dias. Questionou se houve alguma alteração nas placas de trânsito. Afirmou que o jardim da escola da Quintã do Loureiro é uma vergonha e que sabe que já várias pessoas o contataram, mas nunca houve resposta nenhuma. Pediu ao Presidente para que fosse colocado um espelho no carvalho da Quintã do Loureiro e até ao presente nada foi feito. Referiu que para entrar na Avenida da Europa também não há espelho para as pessoas verem e entrarem. Afirmou que houve um senhor na Quintã do Loureiro que pediu que fosse colocado um espelho para conseguir sair de casa, e este foi colocado, e nesse seguimento está a pedir os espelhos, não para o próprio, mas sim para a população. Referiu que não sabe qual é o problema em colocar os espelhos nos locais.

---- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra ao Presidente do Executivo da Junta de Freguesia: -----

---- O Presidente do executivo da Junta de Freguesia de Cacia, Nelson Santos em relação à Cacia Nova referiu que vão ser visitados brevemente pelo chefe de gabinete e pela chefe de divisão de obras para ver as situações que acham que estão a precisar de intervenção mais profunda da Câmara, que já falou com o vogal de algumas e concorda com ele. Agradeceu a informação acerca da tampa da Fonte do Olho e afirmou que iria resolver. Acerca da passagem dos camiões para o rio, afirmou que estes têm licença da Câmara Municipal para passar no centro da vila. Acerca do jardim da escola da Quintã do Loureiro, referiu que os mails devem ser enviados para a Câmara Municipal de Aveiro pois o jardim é da responsabilidade da Câmara. Acerca dos espelhos, explicou que foram proibidos, há dois anos, de colocar espelhos na via pública.

---- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra ao senhor Victor Carvalho.

---- O senhor Victor Carvalho questionou porque é que os camiões não vão pela ponte de cimento e pelo caminho encostado ao rio até vilarinho, e vêem pelo centro da vila. Questionou se os camiões não podem passar nas lombas da Avenida Europa e afirmou que não percebe qual o problema dos camiões irem pela Avenida Europa em vez de estarem a estragar tudo o esta a ser feito em Cacia. Deu a alternativa de irem também pela autoestrada A25 e depois junto à linha do comboio, e que vão dar ao mesmo sitio sem destruir a vila. Questionou o porquê de ser a população a pagar. Afirmou ser um problema fácil de resolver e que não se resolve por não quererem.

—O Presidente da Assembleia de Freguesia declarou aberto o período de inscrições para o momento de intervenção dos vogais.-----

---- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra à Vogal Sónia Gomes.

---- A Vogal Sónia Gomes questionou o Presidente do Executivo acerca de uma notícia que teve conhecimento no próprio dia, afirmou que foi lançado o concurso para a margem esquerda do rio e questionou o que podia adiantar sobre o assunto. Acerca da obra da ponde açude, no final do Rio Novo do Príncipe, obra que finalmente começou uma vez que foi um tema muito abordado, pediu que o Presidente esclarecesse em que ponto se encontra a obra e qual a duração da sua execução. Em relação à alteração dos sentidos das ruas, após as reclamações dos cidadãos de Cacia, relatou que passa diariamente pelas ruas da Quintã do Loureiro, e constatou que o trânsito flui muito melhor e que não existe trânsito parado, o que não acontecia anteriormente. Referiu que na sequência do que disse na Assembleia anterior, congratulou o Executivo pelas mudanças que em muito melhoraram a circulação nessas vias.

---- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra à Vogal Sónia Pião.

---- A Vogal Sónia Pião questionou o Presidente do Executivo acerca do bar que está no mercado, se é concessão ou se é arrendado e quais os trâmites relativamente àquela estrutura. Reforçou a preocupação relativamente à segurança no evento das tasquinhas. Recordou que as intervenções da população na última Assembleia não tinham a ver só com o trânsito, mas também com as suas máquinas. Reforçou que o trânsito pode fluir melhor, mas que alguns problemas se mantêm. Afirmou que as respostas, dadas pelo Presidente à população e aos vogais são sempre muito vagas e a deixam desconfortável.-----

---- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra à Vogal Sandra Moreto.

---- A Vogal Sandra Moreto questionou se não seria possível fazer um levantamento de sinalização e espelhos em falta, ou danificados. Referiu que ao passar por Cacia passa por vários espelhos que estão danificados e que, por exemplo, no cruzamento da Rua da Cruz o sinal de STOP desapareceu, sendo que ficou uma situação perigosa e o sinal deveria ser repostos.

---- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra ao Vogal João Maia.

---- O Vogal João Maia, afirmou que a circulação de trânsito está melhor. Em relação ao cruzamento referido anteriormente, explicou que todos os condutores sabem que não é necessária sinalização para saber quem tem prioridade. Não havendo sinalização é implementada a regra da prioridade.-----

---- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra ao Presidente do Executivo da Junta de Freguesia:-----

---- O Presidente do executivo da Junta de Freguesia de Cacia, Nelson Santos afirmou que estão a acontecer duas obras no Rio Novo do Príncipe, a obra da ponde açude ao encargo da CIRA que tem a duração de 24 meses sendo o maior investimento público de sempre na região. Referiu que também está a acontecer a instalação do açude provisório, por parte da NAVIGATOR, que vai condicionar a subida da água salgada e beneficiar a produção da pasta de papel. Referiu que foi lançado o concurso público para a margem esquerda do Rio Novo do Príncipe. Explicou que é uma margem que vai subir um metro e meio, a encargo da CIRA, com a

intenção de aproveitar algumas areias do assoreamento da ria, com um investimento de 4 milhões de euros. Afirmou que falta lançar duas obras, a construção do dique que está a aguardar o estudo do impacto ambiental, com investimento de 12 milhões de euros; e a limpeza das vales e aguadeiros pelo Ministério da Agricultura, que apenas afetará a zona do Rio das Mós e o restante em Albergaria e Estarreja. Acerca da alteração dos sentidos de trânsito, informou que teve a visita do Presidente da Câmara em maio e que este iria pedir um parecer à Policia Municipal e à GNR, além disso o executivo colocou ao Presidente da Câmara as questões que foram feitas e este respondeu que iria averiguar o processo. Referiu que está a trabalhar arduamente na colocação de passadeiras e lombas para diminuir a velocidade nas ruas. Acerca do bar no mercado, explicou que o bar paga uma taxa e tem a opinião que a presença deste dignifica o mercado. Acerca do evento das Tasquinhas, afirmou que está tudo tratado e que a partir da semana seguinte começam as montagens. Sabe que há sempre imprevistos, mas estão prontos para os resolver. Afirmou que apenas responde aquilo que sabe e com fundamento. Em relação aos espelhos danificados, explicou que já repuseram alguns, mas há problemas com os fornecedores de espelhos. Referiu que a situação do STOP foi reportada por um transeunte e já foi pedido à Câmara Municipal para repor o sinal de STOP. -----

---- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra ao Vogal Pedro Ventura.

--- O Vogal Pedro Ventura referiu que é apenas o açude que está previsto e que o dique será posteriormente. Alertou que a margem esquerda vai aumentar, mas não se podem esquecer da margem direita, pois esta não sendo requalificada vai destruir os poucos campos agrícolas. Afirmou que no projeto do dique havia mais dois pontos de entrada de água na zona de Vilarinho, junto ao açude definitivo e junto ao açude provisório que estão a fazer, que tinha ficado assente com o antigo Presidente da Junta e o Engenheiro Magalhães Crespo. Afirmou que isso não pode acontecer pois vão apenas regar campos para Sarrazola e Cacia, e Vilarinho fica esquecido. Afirmou estar contente por já haver adiantamento, é uma obra já há muito tempo falada. Parabenizou todos os que trabalharam muito para que a obra seja realizada.

---- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra ao Presidente do Executivo da Junta de Freguesia: -----

---- O Presidente do executivo da Junta de Freguesia de Cacia, Nelson Santos em resposta ao vogal Pedro referiu que sobre a entrada de água que não tem conhecimento, terá que pedir o projeto à CIRA para averiguar a situação. Afirmou que a margem direita também será requalificada, mas que ficará mais baixa que a margem esquerda. Concordou ser uma obra muito necessária pois há muito terrenos que estão com água salgada. Agradeceu a todos e afirmou que apenas tem a felicidade de ver a obra a realizada pois não é um projeto de só 5 anos e que sempre ouviu falar desta obra. Referiu que Aveiro está a ganhar o seu lugar e que Coimbra terá de ceder as boas obras a Aveiro. -----

---- PONTO TRÊS – APRECIACÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO SENHOR PRESIDENTE DA JUNTA DE FREGUESIA ACERCA DA ATIVIDADE E SITUAÇÃO FINANCEIRA DA FREGUESIA, NOS TERMOS DA ALÍNEA E), DO Nº2, DO ARTIGO 9º, DA LEI Nº75/2013, DE 12 DE SETEMBRO. -----

---- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra ao Presidente do Executivo da Junta de Freguesia: -----

---- O Presidente do executivo da Junta de Freguesia de Cacia, Nelson Santos explicou que as atividades são referentes desde a última Assembleia. Referiu que estão a fazer o

acompanhamento das obras de requalificação da escola EB1 da Póvoa do Paço, que será inaugurada brevemente, continuam a acompanhar as obras da zona sudoeste de Cacia e informou que o empreiteiro que iniciou a requalificação da Rua da Melhêra já acabou os trabalhos que tinha na Freguesia de Nossa Senhora de Fátima e já voltou aos trabalhos em Cacia. A nível de cultura realçou o passeio da comunidade a Vila Franca de Lima, à festa das rosas; o apoio às associações que irão fazer as marchas populares. A nível de educação e juventude realçou a ida ao parlamento e ao oceanário com os alunos do 9º ano, a realização da comemoração do dia da criança e a preparação do campo de férias “Cacia Ativa”. Em relação ao desporto realçou o 6º encontro de boccia, a parceria na realização do evento “Vouga Fitness”. A nível de saúde destacou o lançamento do campo de férias sénior, apoiaram financeiramente com 1000 euros na mudança dos pneus da viatura de combate a incêndios dos bombeiros novos, receberam o galardão de boas prática no envelhecimento ativo pela ordem dos psicólogos e lançaram a rota do ABC do baixo Vouga. No apoio social indicou a renovação da parceria ABEM. Salientou a ajuda no preenchimento do IRS, as imensas denúncias e queixas à GNR sobre os vandalismos à sede de Junta e outras infraestruturas. -----

---- O Presidente da Assembleia de Freguesia declarou aberto o período de inscrições para o momento de intervenção dos vogais não se verificando as nenhuma inscrição. -----

---- PONTO QUATRO – APRECIACÃO E VOTAÇÃO DO CONTRATO PARCERIA COM A CONFERÊNCIA VICENTINA SÃO VICENTE PAULO DE CACIA. -----

---- O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra ao Presidente do Executivo da Junta de Freguesia: -----

---- O Presidente do executivo da Junta de Freguesia de Cacia, Nelson Santos explicou que é uma parceria já com alguns anos em que a Junta de Freguesia se disponibiliza a distribuir mensalmente o valor de 200 euros no ano de 2023 para que a conferência vicentina possa ajudar os mais necessitados. -----

---- O Presidente da Assembleia de Freguesia declarou aberto o período de inscrições para o momento de intervenção dos vogais não se verificando as nenhuma inscrição. -----

---- O Presidente da Assembleia de Freguesia submeteu à votação o ponto quatro – Apreciação e votação do contrato parceria com a Conferência Vicentina São Vicente Paulo de Cacia, tendo sido aprovado com 13 (treze) votos a favor, 0 (zero) abstenções e 0 (zero) votos contra. -----

---- Nos termos do disposto do nº3, do artigo 57, da lei 75 de 2013, de 12 de setembro foi lavrada ata minuta resumida. Esta foi lida em voz alta na presença simultânea de todos os intervenientes e o Presidente da Assembleia submeteu à votação o referido documento, tendo sido aprovado por unanimidade com treze (13) votos a favor. -----

---- Nada mais havendo a tratar, a Presidente da Assembleia de Freguesia deu por encerrada a sessão ordinária do mês de junho, da qual se lavrou a presente ata que irá ser assinada por todos os membros desta Assembleia, presentes. -----

---- O Presidente da Mesa _____

---- A 2º Secretária _____

